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CONSELHO PARTICIPATIVO MUNICIPAL MOOCA 

Rua Taquari, 549 – Mooca – Cep: 03166-000 
São Paulo - SP 

E-mail: cpm2022mooca@gmail.com 
 

 
ATA DA 13ª REUNIÃO DO CONSELHO PARTICIPATIVO MUNICIPAL MOOCA - BIÊNIO 
2022-2024 – 27 de novembro de 2023. No vigésimo sétimo dia do mês de novembro do ano de 
dois mil e vinte e três, em formato presencial, foi realizada às dezenove horas e quinze 
minutos em segunda convocação, a 12ª Reunião Ordinária, referência: novembro de 2023 do 
Conselho Participativo Mooca, na sede da Subprefeitura Mooca, localizada na Rua Taquari, 
549 – térreo. Abertos os trabalhos foram apresentadas as pautas do dia: 1 – Abertura com informes 
da Coordenadoria CPM Mooca; 2 – Leitura e aprovação da Ata da 12ª Reunião Ordinária 
(30/10/23); 3 – Apresentação das autoridades presentes; 4 – Encaminhamentos gerais de Zeladoria e 
CET 5 – Fórum da Cidadania da Pessoa Idosa – Informe (18/10/23); 6 – Programa “Não Se 
Cale” - Lei nº 18/2023 – Informe: Evento realizado em 23/05/23; 7 – Audiência Pública – 
10/11/23 – São Judas – Zoneamento – LPUOS Lei de Parcelamento, Uso e Ocupação do Solo; 8 
– Orçamento da reurbanização da Praça Kantuta. 8.1 – A situação dos moradores de rua que ficam 
nas praças e destaque aos da Praça Kantuta e aos Pets (abandono – acolhimento); 9 – Projeto 
Habitação:  9.1 – COHAB – Proposta Gil; 9.2 – O trabalho da Nair que está em andamento com 
as informações prestadas; 10 – Abertura da palavra aos munícipes e Conselheiras/os; 11 – 
Encerramento. Aberto os trabalhos, pela Coordenadora Wanda Herrero, Secretário Geral Italo 
Leonelo Junior e Secretário Adjunto Péricles Formigoni e após constatar a presença em segunda 
convocação às 19h15 dos Conselheiros e Conselheiras: Ciro Jose Alves, Givanildo De Jesus Santos, 
Italo Leonelo Junior, Jose Roberto Ferreira Hangai, Miryam Aparecida Marquezini Feitosa, Péricles 
Formigoni, Suely Ramos Bezerra Soares de Meneses, Viviane Freitas Araújo, Wagner Wilson e 
Wanda Herrero e a Ausência de: Carolina B. de Vasconcellos Velasquez, Daniel Rodrigues 
Santiago, Mario de Gouveia Franco Filho (falta justificada tratamento de saúde) e Nair Maria Costa 
(falta justificada tratamento de saúde). Presentes as seguintes autoridades: Eduardo de Febo – 
Governo Local – Interlocutor; Amaral – CONSEG MOOCA, Wanda Herrero – Conseg 8ºDP, 
Samara Samir Abbas – CET, Carmen Monteiro Fernandes – IFSP, Júlio Cesar Leite Rafael – 
Assessor Ver. Adriano Santos, Stela de Camargo Da Dalt – Conselheira Participativa do CPM 
Sé, e dos munícipes: Márcio Funero F.H., Aparecido Manoel Flausino, Eliane Fossa e Carlos 
Alberto A. Souza. Foi apresentada a Ata da 12ª Reunião que lida é aprovada a unanimidade pelo 
Pleno do CPM-Mooca dentre os presentes, com a retificação da presença anotada erroneamente 
naquela reunião do Sr.  Rogerio Carreira – Secretário de Esportes – CEE Salim Farah Maluf Mooca 
o qual na data de 30/10 não se fez presente, e que passou despercebido no registro da referida ata. A 
coordenadora Wanda faz as saudações iniciais de agradecimento pela presença dos munícipes e 
autoridades à 13ª reunião ordinária do Conselho Participativo Municipal da Mooca, informa sobre o 
Conselho Gestor SP Urbanismo – representantes Conselho Gestor da AIU Central (Operação 
Urbana Centro) o qual pode ser conferido através do Processo SEI 7810.2023/0001345-2, e que 
atendendo a solicitação do referido conselho houve a formalização de indicação para Titular da 
Sra. Wanda Herrero – Coordenadora CPM Mooca e como Suplente do Sr. Italo Leonelo Junior – 
Secretário Geral CPM Mooca. E que tivemos uma primeira reunião na data de 23/11 que teve por 
tema “INTEGRAÇÃO: diálogos sobre o CMPU" (Democracia Participativa, a SMUL e o CMPU - 
“Política Urbana e as atribuições do CMPU”). Informa sobre a participação na Audiência Pública – 
ocorrida em 10/11/23 – São Judas – Zoneamento – LPUOS Lei de Parcelamento, Uso e 
Ocupação do Solo, onde fez referência da necessidade de uma CPI em razão da ENEL decorrente 
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das ultimas situações decorrentes da falta de energia elétrica e pelo não cumprimento do objetivo de 
fazer o aterramento dos cabos e distribuição da rede, que desde 2011 já deveria ter havido a 
realização destes serviços em prol da população. Em seguimento, o Secretário Italo apresenta o 
encaminhamento dos ofícios solicitando a manutenção do Bilhete Único dos conselheiros que assim 
o requereram (Carolina, Gil, Mario, José, Viviani e Wagner). Sobre o Bilhete único notifica o 
Conselheiro Gil do encaminhamento de sua solicitação que versa sobre a inclusão do transporte 
sobre “trilhos” além do atual permitido sobre rodas. Fez a apresentação das autoridades presentes 
conforme acima nomeados. A Conselheira da Sé Stela de Camargo Da Dalt fez uma breve 
explanação sobre um Processo de Construção Nova em Bem Tombado o qual pode ser verificado 
através do processo sei 6025.2022/0017251-6, referido projeto visa a implantação de conjuntos 
habitacionais na área correspondente à Comgas (Núcleo dos Balões), tombada segundo 
resolução nº 09/Conpresp/12 (Tombamento do Complexo Industrial do Gasômetro do Brás) e 
pelo Condephaat (RES. SC 20/10), delimitada por um polígono formado pelas Ruas Capitão 
Faustino de Lima, Avenida Rangel Pestana e Rua da Figueira, na proposta consta a construção 
de torres com mais de 40 andares o que poderá impactar ambientalmente nosso território. Após 
breves explanações foi aprovado o encaminhamento dos dados sobre o empreendimento para que os 
conselheiros analisem e apresentem suas considerações na próxima reunião. Em prosseguimento, A 
Sra. Samara Abbas da CET apresentou devolutiva do ofício 06/23 deste CPM que versa sobre 
estudos na Rua Piratininga, e que foi acolhido através do processo CET nº 00.25.13465/23-74. Em 
sequência foi apresentado as demandas para a CET representadas pelos ofícios nº 27/23, 37/23, 
38/23 e 42/23 que versa sobre Placas na Rua Hipódromo alt. Nº 1000, Placas na Rua Cananéia X 
Falchi Gianini, Placas na R. Visconde de Parnaíba, alt. 1156 e estudos sobre fluxo e direção de 
mãos na Rua Flora, respectivamente. Foi apresentada demanda para a CET pelo Conselheiro 
Péricles para estudos de retirada da área ZONA AZUL na Rua Piratininga por falta de uso, o qual 
será encaminhado para a Samara oportunamente. Apresentado os encaminhamentos dos ofícios nºs 
28, 29, 30, 31, 32, 33, 34, 35, 36, 39, 40 e 41 todos de 2023 deste CPM para a subprefeitura Mooca, 
que versam sobre as demandas apresentadas por munícipes e conselheiros apresentadas na última 
reunião: R. Almirante Brasil (iluminação), R. Visc. De Parnaíba altura 1400 (iluminação), sobre 
poluição sonora e uso inadequado de vias públicas e passeio (calçada) dos bares: do Ângelo, 
Cervejaria Marengo By Lucios, Bar Plano B, Sky Lounge Tabacaria, Quintal Bar, Tatulipa Bar, 
Ponto Bar Mooca e Sagrado Lounge Bar; sobre lixeiras nas ruas Sapucaia, R. Arinaia, Marina 
Crespi e Rua Tabajaras, e finalmente a limpeza de sarjetas na Rua Comendador Roberto Ugolini, 
respectivamente. O munícipe Júlio encaminha a solicitação de poda de árvore, na rua Itabaiana em 
frente ao número 704, bairro do Belenzinho, apresenta o Oficio G.V.E.G.022/2023 – 40º GV que 
originou o processo SEI:6510.2023/0034315-7 encaminhado pelo gabinete do Vereador Adriano 
Santos na data de 21/11/23 Foi reapresentado as atividades que compõem as ações de competência 
da Subprefeitura e que serão atendidas mediante Protocolo 156: SERVIÇOS PERTINENTES ÀS 
SUBPREFEITURAS: * ÁRVORES: AVALIAÇÃO para REMOÇÃO ou PODA de Árvores em 
áreas externas e Pública; * BOCA DE LOBO e BOCA DE LEÃO: Manutenção e reposição de 
Grade; * CATA BAGULHO; * FISCALIZAÇÃO em Estabelecimentos/Comidas de Rua e 
Ambulantes: Licença de Funcionamento; * GUIAS e SARJETAS: Manutenção, * GUIAS: 
PINTURA; * LIMPEZA URBANA; * LIXEIRAS: Instalação e Remoção; * PLACAS Proibido 
Jogar Lixo; * PRAÇAS: Revitalização; e SERVIÇOS NÃO PERTINENTES às 
SUBPREFEITURAS podem receber estas solicitações, que serão encaminhadas aos órgãos 
competentes.: • ÁRVORES com Galhos na Rede Elétrica – ENEL, - • POPULAÇÃO em situação 
de RUA – SMADS, • ILUMINAÇÃO PÚBLICA - Manutenção - SP REGULA, • TAPA BURACO 
– SMSUB/DZU, • Perturbação Sonora = Bares e similares – PSIU, • RECAPEAMENTO de Vias - 
SMSUB/CONSEMAVI, • DESRATIZAÇÃO: Infestação de Insetos e Animais – COVISA. Informa 
da necessidade dos munícipes e conselheiros procederem o encaminhamento de demandas com os 
dados essenciais para que se possa dar o devido inicio ao processo SEI das solicitações: Nome 
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completo e legível (Obrigatório), E-mail (Obrigatório), Telefone Celular / WhatsApp 
(Obrigatório), Qual tipo de serviço*: Informe Qual melhor se adapta a sua necessidade 
[Subprefeitura Mooca (Instalação de lixeiras; Varrição das vias; Retirada de entulho; Desobstrução 
de bueiro; Pinturas de guias; Lavagem de Monumento, Tapa Buraco), Áreas Verdes (Podas), PSIU 
(Programa de Silêncio Urbano), CET (Cia de Engenharia de Tráfego), Parklets e Outros], indicar 
qual a sua Proposta ou Demanda? * (Indique, de maneira breve e clara, sua questão referente à 
Zeladoria Urbana: local da ocorrência, data, distrito, de que maneira essa questão impacta e/ou 
auxilia a municipalidade.) Informe o número do protocolo (SP 156), imprescindível informar. 
Informe o Endereço Completo com numeração e CEP do local a ser atendido*, descrever de forma 
sucinta e objetiva sua sugestão de providências que espera se alcançado. *(Incluir Fotos precisas 
do local para melhor identificação) e encaminhar para o e-mail cpm2022mooca@gmail.com. A 
Coordenadora Wanda informa sobre o Fórum da Pessoa Idosa Neide Duque Mooca, localização 
Rua Serra do Jairé, 316 - Sempre na terceira quarta-feira de cada mês – 
forumdapessoaidosa@gmail.com. Funciona mediante encaminhamentos dos CRAS/CREAS/SEAS. 
Apresenta as denominações de cada um destes órgãos: 1. CRAS-Centro de Referência de 
Assistência Social, 2. CREAS-Centro de Referência Especializados em Assistência Social, 3. 
SEAS-Serviço Especializado de Abordagem Social, 4. SAS-Supervisão de Assistência Social, que 
está dividida em 32 Subdivisão, separadas por distrito e região, atendem às famílias e indivíduos em 
situação de vulnerabilidade socioeconômica com fragilidade e vínculos relacionais atingidas por 
situações de emergência ou calamidade pública. Informa que devido ao feriado de 15/11 a reunião 
em novembro foi realizada em 22.11.23, às 14 horas e teve como tema principal o CAE - Centro de 
Acolhida Especial Para Idosos com o tema “DESTINO OU AVANÇO”. Fez uma breve 
apresentação sobre o Programa “Não Se Cale”, que versa sobre protocolo de conduta para espaços 
públicos e privados de lazer em situações de agressão sexual e procedimento para auxiliar pessoas 
que se sintam em situação de risco, e dá outras providências, instituido pela LEI Nº 17.951, DE 23 
DE MAIO DE 2023. No evento que ocorreu em 23/05/23 onde compareceram os conselheiros 
ITALO LEONELO JÚNIOR e WANDA HERRERO. Sobre o processo dos 6 milhões, SEI 
6011202300011372 originário, já houve a abertura de novo SEI referente a Subprefeitura Mooca na 
aplicação dos recursos para a Rua Oriente. Em sequência foi apresentado o resultado da abertura de 
processo SEI 6012.2023/0017900-7 para a revitalização da Praça Kantuta sendo feito os 
agradecimentos aos presentes Carmen Monteiro Fernandes – IFSP e ao Conselheiro Givanildo 
De Jesus Santos, bem como aos que não puderam comparecer pelo trabalho árduo que tiveram e 
que agora estão no aguardo da conclusão das obras que tem previsão para abril de 2024. O 
Secretário Italo apresenta proposta de incluir no calendário de 2023 reunião no mês de dezembro/23 
o qual se daria no dia 18. A proposta foi aprovada por aclamação dos membros do Pleno do CPM 
Mooca. Na mesma oportunidade é apresentado a proposta de calendário para o exercício de 2024, 
conforme segue: 29/janeiro; 26/fevereiro; 25/março; 29/abril; 27/maio; 24/junho; 29/julho; 
26/agosto; 30/setembro; 28/outubro; 25/novembro e 16/dezembro. A Conselheira Suely Conselheira 
Suely informou ter compartilhado convite da reunião mensal CPM Mooca para 5 (cinco) 
condomínios e 45 pessoas, individualmente os quais deixaram de comparecer provavelmente devido 
as chuvas e que renovará o convite para as reuniões seguintes; informa outrossim que houve retorno 
do Sr. Rogério Carreira (Secretário de Esportes — CEE Salim Farah Maluf Mooca), de que os 
cartazes informativos, solicitados, anteriormente, pelo CPM Mooca, estão em andamento; faz o 
seguinte questionamento sobre horário de funcionamento do Conselho Participativo Municipal para 
recebimento de demandas em razão de ter recebido uma mensagem pelo WhatsApp de uma 
munícipe a qual prefere não mencionar o nome e que transcreveu ipsis literis o que foi escrito pelo 
Secretario Italo em resposta a referida oculta munícipe: “Final de semana. Sábado e domingo - 

Permita-se ao descanso recíproco, volte a se comunicar durante a semana”. Mensagem esta que foi 
tratada em troca de mensagem pessoal e privada entre a munícipe e este secretário. Sendo-lhe 
respondido que recebemos as demandas em horário comercial durante a semana tal qual ocorre o 
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funcionamento da Subprefeitura e demais repartições públicas por se tratar de assuntos 
administrativos e que enquanto Gestores Públicos que somos ao assumir o cargo de Conselheiros 
Participativos Municipais, não dá o direito a qualquer munícipe em impor o trabalho de forma a não 
respeitar o final de semana e também a privacidade dos conselheiros. Não se pode exigir que 
estejamos a disposição 24 horas por dia. Que atendemos as demandas que devem ter a intervenção 
do Conselho Participativo de forma a ouvir e apurarmos as urgências que se façam necessárias ao 
bom exercício de nossas funções. Mas que a munícipe, mesmo informada para usar apenas o e-mail, 
prosseguiu com as suas intervenções pelo meio privativo e particular deste conselheiro no 
WhatsApp, não respeitando inclusive outras atividades pessoais que estava em andamento de forma 
privada e pessoal Razão pela qual lhe foi respondido conforme acima enunciado e o foi 
respeitosamente que voltasse a se comunicar durante a semana. OBS.: Por volta das 20h18m deste 
dia 27/11/2023 o Conselheiro Daniel Rodrigues Santiago encaminhou mensagem pelo aplicativo 
WhatsApp onde manifesta ipsis literis “Hoje não pude ir à reunião e acredito que não irei mais esse 
ano nem ano que vem. Portanto, aqui e por e-mail deixo a minha renúncia ao cargo… Obrigado 
meus amigos. Até breve.”, ficando assim registrado o pedido de renúncia do referido conselheiro, o 
qual até o término da transcrição desta ATA na data de 5 de dez., às 16h52m, foi recebido e-mail do 
próprio formalizando assim a renúncia ao cargo de Conselheiro Participativo Municipal da 
Subprefeitura Mooca. Este último ato será levado na próxima reunião para as formalidades legais de 
praxe. Nada mais havendo foi procedido ao encerramento da 13ª Reunião Ordinária do Conselho 
Participativo Municipal da Subprefeitura Mooca onde procedeu-se ao convite aos munícipes e 
convocação aos membros do CPM Mooca para a próxima reunião ordinária que ocorrerá na data de 
18 de dezembro de 2023. A presente ata foi redigida por mim, Italo Leonelo Junior, Secretário 
Geral e assinada por Wanda Herrero, Coordenadora e por Péricles Formigoni, Secretário Adjunto. 
 
São Paulo, 05 de dezembro de 2023. 
 
 
 
 
Italo Leonelo Junior, Secretário Geral 
 
 
 
 
Wanda Herrero, Coordenadora  
 
 
 
Péricles Formigoni, Secretário Adjunto.  


